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№ 50 (10875)  

Цена 12 руб. 58 коп.

Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

ЛЮБИМАЯ ГАЗЕТАИздаётся с 20 ноября 1931 года  
 

Погода в Казанском 23.06                 
четверг

скорость ветра     
4 – 5 м/с, З

24.06                  
пятница

скорость ветра         
6 – 7 м/с, З

25.06                    
суббота

скорость ветра    
3 – 5 м/с, Ю/В

 +23  +13  +25  +16  +19  +12

По его словам, несмотря на под-
кормку удобрениями, влаги в почве 
было всё же недостаточно для ро-
ста более плотной массы многолет-
ней травы. Из-за дефицита осадков 
посевы люцерны на краю поля уро-
дились высокими, а в середине  – 
низкорослыми. В целом кормозаго-
товители «Маяка» в день скашива-
ют, мельчат и перевозят в сенажные  

ДЕЛА АГРАРНЫЕ 

Первый цветок – в последний валок
Труженики агрокомплекса «Маяк» приступили к заготовке кормов

траншеи 180 тонн зелёной массы.
– Процесс идёт строго в соот-

ветствии с технологией, – расска-
зывает Алексей Смолин. – Набор 
техники – классический: косилка-
«бабочка» шириной 9 метров и вол-
кообразователь фирмы «Крон», 
кормоуборочный комбайн «Джон 
Дир». 

Косить люцерну механизатор 

предприятия Виталий Спиридонов 
не торопится. Закончив работу в Ог-
нёвском подразделении, он перее-
хал в Гагарьевское. 

– Скосить можно быстро, но толь-
ко питательная люцерна стремитель-
но потеряет влажность, а вместе с тем 
и свою ценность, – рассказывает о тон-
костях технологии Виталий. – Седьмой 
сезон на косилке. Мой личный рекорд 
110 гектаров за день. Такой ритм мож-
но себе позволить на многолетниках, 
которые пойдут на сено.

Остальные участники кормозаго-
товительной кампании – механиза-
торы Олег Пятунин и Анатолий Сан-
ников, водители Владимир Суковых, 
Вячеслав Ващенко, Анатолий Сау-

Уважаемые жители 
Казанского района! 
Дорогие ветераны!

22 июня – трагическая и 
горькая дата в истории нашего 
Отечества.

22 июня – день, когда для мил-
лионов жителей нашей огром-
ной страны рухнули все планы 
на будущее: каникулы, экзамены, 
свадьбы… Вся жизнь переверну-
лась. Всё поникло, ушло куда-то 
очень далеко, в прошлое, перед 
зловещим словом ВОЙНА.

81 год  назад началась жесто-
кая, страшная, беспощадная вой-
на, которая унесла миллионы жиз-
ней, горем и страданиями ворва-
лась почти в каждый дом.

Но сколько бы ни минуло лет, 
время не в силах исцелить такие 
раны, не в силах заставить нас за-
быть о том, сколько боли и испы-
таний выпало на долю нашей Ро-
дины, на долю её верных сыно-
вей и дочерей.

Этот день по-прежнему явля-
ется для нас днём преклонения и 
скорби, днём гордости за свой на-
род, днём безмерного восхищения 
перед его мужеством и несгибае-
мой волей, днём великой челове-
ческой памяти!

Мы всегда будем в неоплат-
ном долгу перед теми, кто защи-
щал Отчизну в боях, кто, не щадя 
себя совершал трудовые подвиги 
в тылу, кого замучили в фашист-
ских лагерях, кто так и не дожил, 
не дождался, не встретил счаст-
ливого Дня Великой Победы… 
Низкий поклон вам, победите-
ли! Вы с честью выполнили свой 
долг, вы завещали нам мир, без-
заветную любовь к Отчизне, иде-
алы справедливости и добра. Вам 
– наша вечная благодарность, с 
вами – бесконечная память на-
ших сердец!

Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района

22 ИЮНЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ 
И СКОРБИ

Информация о ходе проведения полевых работ 
(данные управления АПК на 20 июня)

Первая графа – наименование хозяйства, вторая – потребность в обработке гербицидами (га), тре-
тья – проведена химпрополка (га), четвёртая – в процентах.

ООО «Мичуринская С.К.»                         5000      2539                51
ООО «Сельхозинтеграция»                         11089      11089 100
ООО «Покровское»                                        2837       2050                72
СХПК «Колхоз им. Кирова»                          885       652                74
СХПК имени Чапаева                                        2000       1200                60
ЗАО «Агрокомплекс «Маяк»                          14000       6000                43
ООО «АФ «Новоселезнево»                          8278       3058                37
ООО «Альянс-Агро»                                         6500       5600                86
ООО «Агросервис»                                         2240       700                31
ООО «Покров-Агро»                                         500       380                76
Крестьянские хозяйства                          2971       2100                71
ИТОГО                                                       56300       35368 63

Кормозаготовители трудятся профессионально. За два дня работы они закрыли первую сенажную траншею

ков, Виктор Балашов – без промед-
ления следуют за косилкой. Заготов-
ка кормов только стартовала, всего 
труженикам агрокомплекса необхо-
димо заготовить 9000 тонн сенажа. 

Помимо этого, полным ходом 
идёт химическая прополка посевов 
зерновых и зернобобовых культур. 
На 20 июня в районе уже обрабо-
тано 63 процента всех площадей. 

Новый штамм 
Очередной штамм коронави-

руса, который предположительно 
возникнет в одной из восточных 
стран, достигнет Россию осенью. 
С таким прогнозом в интервью ра-
дио Sputnik выступила ведущий 
специалист проекта Vakcina.ru, 
врач-биофизик Нелли Соседова.

Коронавирусная инфекция, как 
считает врач, продолжает распро-
страняться в Китае, а её возбуди-
тель неизбежно будет мутировать.

«В восточной стране, вроде 
Китая, где сейчас активно цирку-
лирует COVID-19, появится но-
вый штамм, – сообщила она. – До 
нас он дойдет в сентябре – октя-
бре вместе с другими респиратор-
ными инфекциями. В связи с этим, 
мы ожидаем осенью подъёма забо-
леваемости COVID-19 в России».

Россияне защищены от преды-
дущих вариантов COVID-19 благо-
даря вакцинации. Но оценить опас-
ность тех штаммов, которые будут 
появляться в дальнейшем, пока 
нельзя, говорит  Соседова. «Актив-
ность тех штаммов, которые цирку-
лировали раньше, снижается. Мы 
делали прививки и получили кол-
лективный иммунитет. То есть от 
прошлых вариантов коронавиру-
са мы защищены, но не от новых 
штаммов. Что именно придёт к нам 
с востока осенью, мы пока не зна-
ем», – пояснила она.

Соб.инф.

Первый укос люцерны даёт невысокую урожайность, одна-
ко позволяет закладывать корма без спешки, обращая боль-
шое внимание на соблюдение технологии заготовки и каче-
ство сенажа. Такой вывод сделал после трёх  дней  заготов-
ки кормов  исполнительный директор агрокомплекса «Маяк» 
Алексей Смолин.

В России стартовала убо-
рочная кампания. Как сообщил 
Минсельхоз  Крыма, первые 260 
га ячменя обмолочены в Джан-
койском и Ленинском районах, 
собрано более  тысячи тонн, 
средняя урожайность состави-
ла около 40 ц/га. 

Высокими темпами проводят гер-
бицидную обработку аграрии ООО 
«Альянс-Агро» (86%), СХПК «Кол-
хоз имени Кирова» (74%), ООО 
«Покровское» (72%) и крестьянско-
фермерские хозяйства  (71%), а по-
леводы ООО «Сельхозинтеграция» 
уже обработали все посевы.

Ведётся активная работа с паро-
выми полями. Аграрии СХПК «Кол-
хоз имени Кирова» и агрокомплек-
са «Маяк» обработали более трёх-
сот гектаров земли каждый. 

Всего в районе подразумева-
ется пропарить более пяти тысяч 
гектаров. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора
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ЗАМЕЧАТЕЛЬНАЯ 
ТРАДИЦИЯ 

Свадебную церемонию прове-
ла Светлана Шнайдер, заведующая 
отделом ЗАГС. Семейные пары по-
очерёдно расписались в Книге по-

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

    Семейная крепость. 
                   Проверено временем

В Казанском отделе ЗАГС  состоялся торжественный приём  супружеских пар, 
проживших вместе по 50 и 55 лет

чётных семей Казанского района. 
Юбиляров тепло поздравила глава 
Казанского муниципального райо-
на Татьяна Богданова. Она вручила 
супругам памятные медали и благо-
дарственные письма от губернато-
ра Тюменской области Александра 

Моора, букеты прекрасных цветов 
и подарки. К поздравлениям присо-
единился председатель районного 
совета ветеранов Анатолий Барнёв. 
Семейную пару Мукановых поздра-
вила глава Челюскинского сельско-
го поселения Светлана Кислер.

СЕМЬИ-ЮБИЛЯРЫ

Екатерина Петровна и Николай 
Яковлевич Медведевы вместе уже 
55 лет. Они отмечают изумрудную 
свадьбу. Почему она так называет-
ся? Всё дело в редкости камня. От-
ыскать в природе изумруд нелегко, 
как и встретить семейную пару, про-
жившую вместе столько лет. Он счи-
тается символом искренности, на-
дёжности и мудрости. Этими каче-
ствами обладают супруги, которые 
прожили вместе пятьдесят пять лет. 

Брак супруги Медведевы зареги-
стрировали в марте 1967 года. Ни-
колай Яковлевич в то время жил в  
деревне Большие Ярки Казанского 
района.Окончил школу, отслужив в  
рядах Советской армии, уехал рабо-
тать в город Киселёвск. Там же окон-
чил среднее учебное заведение по 
специальности «мастер по ремон-
ту техники». Екатерина Петровна в 
то время окончила Казанскую шко-
лу и пошла работать. Познакоми-
лись молодые в сельском клубе, по-
любили друг друга. После свадьбы 
переехали в посёлок Новоселезнё-
во, сейчас живут в селе Казанском.

В этой  замечательной семье 3 
дочери, 5 внуков и 3 правнука. Ни-
колай Яковлевич работал механи-
затором, затем водителем, Екате-
рина Петровна – воспитателем в 
детском саду.

Валентина Андреевна и Алек-
сандр Николаевич Семиковы из по-
сёлка Новоселезнёво вместе 50 лет. 
В 1970 году Валентина Андреевна 

переехала  в Казанское из Слад-
ковского района. Свадьбу сыграли 
в 1972 году. Стаж работы Алексан-
дра Николаевича составляет 46 лет, 
он работал механизатором в кол-
хозе имени Ленина, Валентина Ан-
дреевна – продавцом, общий стаж 
– более 30 лет. Воспитали двух де-
тей – сына и дочь, сейчас помогают   
растить четверых внуков.

Ульжан Халиаскаровна и Кажга-
ли Абишевич Мукановы вместе 50 
лет. Свой брак зарегистрировали в 
марте 1972 года в Большеченчер-
ском сельском совете. Родили и вос-
питали семерых детей, в семье на-
считывается 10 внуков. Ульжан Ха-
лиаскаровна награждена медалью 
Материнства, в 1986 году – орденом 
«Материнская слава» 3-й степени. 
Это большая трудолюбивая семья, 
в которой чтят традиции казахско-
го народа.

Прожить вместе по 50 и более 
лет – огромное счастье. Не каждо-
му это, к сожалению, дано. В Казан-
ском районе живут и трудятся мно-
го прекрасных семей. Каждая се-
мья может гордиться своими деть-
ми, внуками и правнуками, славны-
ми и добрыми делами, трудом на 
благо родного Казанского района. 

Кстати, теперь супружеские 
пары, отмечающие юбилеи со-
вместной жизни, получают  еди-
новременные выплаты. Как сооб-
щается на официальном порта-
ле органов государственной вла-
сти Тюменской области, соответ-
ствующее постановление регио-
нального правительства подписал 
в марте 2022 года губернатор ре-
гиона Александр Моор. В Казан-
ском районе, как сообщает меж-
районное управление социальной 
защиты населения по Казанскому 
и Сладковскому районам, получи-
ли в настоящее время единовре-
менные выплаты 59 семейных пар.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

На территории  поселения  
проживает 680 человек: 365 – в 
селе  Пешнёво и 315 – в деревне 
Копотилово. Из них трудоспособ-
ного населения –  352 человека, 
пенсионеров – 229. Среди жите-
лей  54 ветерана труда,  4 участ-
ника трудового фронта. За 2021 
год на территории умерло 18 че-
ловек, родилось 6. 

Пешнёвцы – люди неравнодуш-
ные. Они радеют за благоустрой-
ство села, за улучшение качества 
жизни. Но не все жители поддер-
живают порядок на своих усадь-
бах. Кто-то  – в силу возраста уже 
не может обрабатывать большие 
площади, служившие когда-то 
огородом, другие и вовсе уехали, 
бросив свои жилища на произвол 
судьбы. 

Дома без хозяев – проблема 
не только пешнёвцев, но и всех 
малых сёл. Владельцы не быва-
ют здесь месяцами, а то и годами. 
Они не только перестают платить 
налог на недвижимость, уменьшая 
бюджетные поступления, но и соз-
дают пожароопасную ситуацию 
для населённого пункта. 

Затянутый бурьяном земель-
ный участок в засушливый пери-
од времени может оказаться легко-
воспламеняемым.  Этот острый во-
прос обсуждался во время встре-
чи с населением.  Благоустройство 
участков общего пользования – за-
бота главы сельского поселения, а 
вот в частном секторе жители уса-
деб сами наводят  красоту.  

Кто-то из присутствующих в 
зале задал вопрос главе района:

ВЛАСТЬ.ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Открытый диалог. Решают вопросы сообща
После двух лет пандемии и вынужденных ограничений глава района Та-

тьяна Богданова  возобновила выездные встречи с населением. 15 июня 
она побывала на территории Пешнёвского сельского поселения.

– Кто должен выкосить траву у 
бабушки, которой 80 лет?

Татьяна Александровна разъ-
яснила, что одиноким, престаре-
лым и немощным людям, инвали-
дам администрация села, несо-
мненно, окажет помощь. Но если 
у пенсионера есть дети, внуки, то 
заботиться о старших родственни-
ках – их святая обязанность.

Важный  вопрос для пешнёвцев 
– организация медицинской помо-
щи. Много лет в селе нет постоян-
ного фельдшера. Главный врач об-
ластной больницы № 14 (с. Казан-
ское) Дмитрий Суворов, прибыв-
ший на встречу с селянами, сооб-
щил, что частично проблему уда-

лось решить. На территории бу-
дет работать выездной специалист 
Анастасия Суковых. Три раза в не-
делю она будет принимать пациен-
тов  и оказывать медпомощь жите-
лям  Пешнёво и  два раза в неде-
лю – жителям Копотилово.

– С лекарствами вопрос тоже 
решёнится, – продолжил Дмитрий 

Михайлович. – Фельдшер будет де-
лать необходимую доставку меди-
каментов. Она же сможет и выпи-
сать рецепт. Для углублённого об-
следования здоровья сельских жи-
телей в областной больнице  № 14 
сформирована команда врачей, в 
том числе узких специалистов, ко-
торые будут выезжать в населён-
ные пункты района по графику.

  Пешнёвцам обидно и досад-
но, что в их селе работает  толь-
ко один магазин. Некоторым, что-
бы добраться до него, приходится 
преодолевать расстояние почти в 
два километра.

 – Выхода здесь может быть два, 
– дала ответ Татьяна Александрова. 

– Либо кто-то из селян оформится 
индивидуальным предпринимате-
лем и возьмёт на себя обеспечение 
покупательского спроса граждан, 
либо предприниматели из райцен-
тра будут осуществлять в Пешнё-
во торговлю привозными товарами.

 Жители села Пешнёво  выш-
ли с предложением, чтобы води-

тель рейсового автобуса, приез-
жая в райцентр, делал остановку 
у больницы, а потом ехал на авто-
вокзал, ведь большинство пенсио-
неров направляются в село Казан-
ское, чтобы получить медицинскую 
помощь. С этим же вопросом обра-
тились к представителям власти и 
жители деревни Копотилово. Гла-
ва района заверила граждан, что 
этот вопрос решаем. 

 Почтового отделения в Пешнё-
во пока нет, но почтальон работа-
ет и оплату коммунальных плате-
жей будет брать у людей прямо на 
дому. А  в будущем предусмотре-
но строительство модуля, где раз-
местится отделение Почты России, 
а значит, появится  ещё одна тор-

говая точка.
К слову сказать, в Пешнёвском 

сельском поселении скоро появит-
ся новый глава. В настоящее вре-
мя рассматриваются кандидату-
ры. Одно из условий – он должен 
проживать на данной территории.

  Встреча жителей Пешнёво с 
представителями власти закон-
чилась на хорошей волне. Глава 
района вручила молодой неравно-
душной селянке  Ирине Толчеевой 
партийный билет партии «Единая 
Россия». Для девушки это было по-
чётно и приятно вдвойне – неорди-
нарное  событие совпало с днём 
её рождения. 

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

За расходование бюджетных средств и о проделанной работе  
сельской администрации отчиталась перед земляками  замести-
тель главы сельского поселения Галина  Давыдова. 

О работе Пешнёвской школы,  являющейся  филиалом Ка-
занской общеобразовательной школы, рассказала директор 
Ольга Собянина, об  административных правонарушениях, со-
вершённых жителями территории – участковый уполномочен-
ный Иван Медведев, о взаимодействии с коммунальной служ-
бой – директор МУП ЖКХ Артём Алмазов, который заострил вни-
мание на том, что оплата за воду для  пользователей комму-
нальных услуг,  до сих пор не установивших водяной счётчик, 
в этом году возрастёт кратно. 

В завершение торжественного мероприятия его участники 
сфотографировались на память

Главный врач областной больницы № 14 Дмитрий Суворов 
рассказал о ситуации, сложившейся с медицинским 

обслуживанием, в Пешнёвском сельском поселении
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Перед началом каждой сме-
ны проводится первичный 
осмотр всех детей. Специали-
сты Ишимского медицинско-
го центра «Здоровье» измеря-
ют рост, вес, давление, пульс 
у каждого ребёнка, проверя-
ют зрение. В конце смены вы-
водится так называемый ин-
декс здоровья: насколько ре-
бёнок  оздоровился.

Тёплая солнечная погода, неу-
ёмная детская фантазия и умелое 
руководство взрослых позволяет 
сделать детский отдых насыщен-
ным и незабываемым. 

В летнем лагере дневного пре-
бывания «Созвездие», созданном 
при  Новоселезнёвской школе, в 
этом году подростки отдохнут в трёх 
сменах: 170 человек – в первую, 130 
– во вторую и 50 – в  третью.

Для ребят продуманы разноо-
бразные развлекательные, позна-
вательные и спортивные меропри-
ятия, которые проводятся ежеднев-
но в соответствии с разработанной 
программой «По родному краю». У 
каждого мероприятия есть опреде-
лённая цель, и прежде всего – раз-
витие детского интереса.

 Двигательная активность в под-
ростковом возрасте  высока, поэтому 
в школе  закуплен необходимый спор-
тивный инвентарь, игровое и туристи-
ческое оборудование. Упор делается 
на подвижные игры, эстафеты, спор-
тивные и туристические  состязания. 

В первой, самой многочислен-
ной, смене  ребят разделили на 

ЛЕТО-2022

Отличные каникулы
В июне в школах открылись лагеря дневного пребывания детей, в которые родители охот-

но отправляют своих детей. Там школьники будут находиться под присмотром педагогов на 
свежем воздухе. Это большой плюс, ведь без контроля взрослых, занятых на работе, мно-
гие дети проводят время в душной квартире у телевизора или компьютера.

семь отрядов по 25 человек. За 
каждым  закреплено по два вос-
питателя. Два отряда – профиль-
ных: туристический (руководитель 
педагог-организатор Илья Козуб) и 

спортивный (руководитель учитель 
физкультуры, тренер по футболу 
Александр Гек). 

Девчонкам не меньше, чем 
мальчишкам, нравится командная 
военно-тактическая игра нового по-
коления «Лазертаг» с использова-
нием безопасного лазерного ору-
жия и сенсоров, фиксирующих по-
падания. Все без исключения под-
ростки с большим желанием посе-
щают бассейн.  

 В программе лагеря предусмо-
трена культурная программа. В пер-
вый день смены дети посмотрели 

спектакль «Гуси-лебеди», постав-
ленный специалистами районного 
дома культуры.  На каждой смене 
запланированы экскурсии в музей, 
местную и районную  библиотеку. 
Школьники участвуют  в подготов-
ке концертных программ, раскры-
вая свои таланты и способности: 
поют, танцуют, показывают сценки.  
Все творческие мероприятия  по-
священы Году культурного наследия 
России.  Есть в режиме дня и про-
смотр 3D-фильмов. Ребят не нужно 
никуда везти. Им достаточно надеть 
3D-очки, и актовый зал школы, как 

по мановению волшебной палочки,  
превращается в солидный  кинозал, 
в котором работают все спецэффек-
ты. Фильмы для несовершеннолет-
них подбирают с учётом их возрас-
та, в основном патриотической на-
правленности,  заставляющие ду-
мать и рассуждать.

– Лагерь работает с 8 часов 30 
минут до 16 часов 30 минут, – рас-
сказала директор школы, Елена Ду-
бынина. – Питание детей – трёхра-
зовое сбалансированное. Повара 
готовят сытно, вкусно. На завтрак 
подаются молочные блюда, бутер-
броды с маслом, сыром,  кондитер-
ские изделия. Если ребёнок не ест 
каши, то голодным всё равно не 
останется. Полноценный  обед со-
стоит из первого и второго  блюда, 
обязателен витаминный салат. Ве-
чером – полдник.

Одно из новшеств: каждый день  
начинается с поднятия флага и ис-
полнения гимна России. Поднять и 
опустить флаг предоставляется де-
тям, которые набрали в течение дня 
самое  большое количество  бал-
лов, назначенных за  выполнен-
ные дела.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

Идея о создании памятника в 
Большой Ченчери принадлежит тю-
менскому журналисту Николаю Аки-
мовичу Данилину, уроженцу дерев-
ни Новопокровки. Николай Акимо-
вич учился в Москве, а потому в сто-
лице у него были знакомые худож-
ники, скульпторы, артисты. Он узна-
вал, интересовался у них, кто же 
сможет создать памятник воинам, 
погибшим за Родину в годы Великой 
Отечественной войны. Его идея по-
нравилась мовсковскому скульпто-
ру Моисею Хасминскому.  

Директор совхоза «Большечен-
черский» Пётр Павлович Тупиков 
и председатель сельского совета 
Анна Трофимовна Дегтярёва под-
держали благородный патриотиче-
ский замысел Данилина. 

Вскоре был подписан документ, 
подтверждающий заказ на скуль-
птуру воина-победителя в металле 
с Московским отделением художе-
ственного фонда СССР. Скульптор 
Хасминский выполнил работу так, 
как и предлагал Николай Данилин. 
В период изготовления памятника  
Данилину пришлось дважды ездить 
в Москву по вызову Хасминского, ко-
торому нужен был советник со сто-
роны. После того, как работа была 
выполнена, Николай Данилин, на-
ходясь в Москве, отправил памят-
ник железнодорожным  составом. 
Контейнер пришёл в Ишим, а отту-
да его на машине транспортирова-
ли в Большую Ченчерь. Место для 
установки монумента выбирали  со-
обща, предложения были  разные. 
Самым подходящим местом ста-

ла площадь  напротив централь-
ной конторы. 

Постамент для  памятника де-
лали в родном совхозе, но не из 
бетона, как это предполагалось из-
начально, а из листовой стали. Фа-
милии погибших земляков, которые 
высечены на мемориальных плитах, 
собирали из похоронок, из воспоми-
наний сторожил. Данные  сверяли 
с военкоматом, утверждали в сель-
ском совете.

Открытие памятника состоялось 
в День Победы – 9 мая 1979 года. 
На митинге собрались  участни-
ки Великой Отечественной войны, 
их тогда было около 70 человек. В 
этот день ветераны войны, предсе-
датель совхоза Пётр Павлович Ту-
пиков, агроном совхоза «Больше-
ченчерский» Илья Васильевич Де-
нисов и старшеклассники Больше-
ченчерской средней школы заложи-
ли тополиную Аллею Славы.

В 2004 году памятник «Солдат-
победитель» был обновлён. Допол-
нен список фамилий солдат, не вер-
нувшихся с войны, и односельчан, 
которые умерли в мирное время. 

В газете «Наша жизнь» от 23 
октября 2004 года опубликован ма-
териал «Мы не беспамятный на-
род» Олега Алексеевича Дребез-
гова об открытии обновлённого па-
мятника в Большой Ченчери. В нём 
написано: «Ближе к полудню серое 
октябрьское небо заплакало сты-
лым  проливным дождём со сне-
гом. Но к моменту торжественных 
речей дождь прекратился. Митинг 
был многолюдным. Торжествен-

ным строем замерли у памятни-
ка  школьники, вдовы не стесня-
лись светлых своих слёз, скорбное 
молчание хранили сыновья и доче-
ри солдат Великой Отечественной 
войны. Много слов благодарности 
было высказано выступающими в 
адрес депутатов областной думы, 
руководителей района, оказавших 
финансовую помощь в реставрации 
памятника. А также всем, кто помо-
гал в работе по сбору и уточнению 
данных погибших односельчан». 

На митинге, посвящённом от-
крытию обновлённого памятника 

«Солдат-победитель», который со-
стоялся 16 октября 2004 года, при-
сутствовало  четыре участника ве-
ликой Отечественной войны: Иван 
Наумович Богин, Иван Семёнович 
Карченов, Павел Васильевич Сели-
ванов, Сергей Михайлович Шиков.   

В Новопокровке памятник  во-
инам,  погибшим в  годы  Великой  
Отечественной  войны, открыт 7 
ноября 1967 года. Как и в Боль-
шой Ченчери, идея о его создании 
принадлежит Николаю Акимови-
чу Данилину, он же стал его авто-
ром. Мемориал  изготовлен в Тю-
мени и доставлен в Ишим. В Ново-
покровку тяжёлые плиты привезли 
на машине.  

Высота памятника 6 метров, на 
вершине – пятиконечная звезда из 
хромированного металла. Высо-
кий постамент выполнен из лёгко-
го сплава и украшен бронзовыми 
плитами, на которых высечены фа-

милии погибших односельчан, по-
мещены некоторые сохранивши-
еся фотографии фронтовиков. На 
постаменте надпись: «Благодар-
ные односельчане вечно будут гор-
диться бесстрашными подвигами 
сынов, павших в боях за Родину в 
1941 – 1945 гг». 

Земля  у памятника привезена 
с братских могил Сталинграда, Ле-
нинграда, Бреста, Киева, Одессы, 
Севастополя, Курска, где захороне-
ны наши земляки, павшие на полях 
сражений. До войны в Новопокров-
ке было 120 дворов, а на бронзовых 
плитах памятника написано 58 имён 
и фамилий односельчан, не вернув-
шихся с полей сражений. 

P.S.  Автор благодарит за по-
мощь в подготовке материала со-
трудников Казанского краеведче-
ского музея.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора  

ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ ПОСВЯЩАЕТСЯ

И помнит мир спасённый
Из Большеченчерского сельского поселения на фронт 

ушло 423 человека, вернулись лишь 191 

Участники автопробега «Память» 
у памятника «Солдат-победитель» в Большой Ченчери. 

9 мая 2021 года

Памятник 
воинам-новопокровцам

Бег в «беличьем колесе» – одно из любимых 
детских развлечений

Школьная площадка – лучшее место для игр и общения
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Стаж работы хореографом у 
Светланы Лаубах 24 года. В рай-
онном доме культуры она трудит-
ся девятый год. Её отчётные кон-
церты всегда проходят ярко, живо, 
эмоционально. 

– Задумка поставить хореогра-
фический спектакль была давно.  
С  ребятами мы плотно взялись за 
работу сначала учебного года. Из-
начально я думала о постановке 
спектакля «Маленький принц», но 
год культурного наследия народов 
России просто подсказал идею. За-
хотелось поставить что-то простое,  
лёгкое, родное. Народная сказка 
«Гуси-лебеди» – то, что надо! – рас-
сказывает хореограф-постановщик.

Перечитав книгу, нарисовав ге-
роев сказки, пересмотрев муль-
тфильмы и разные постановки спек-
таклей, Светлана принялась вопло-
щать идею в дело. С детьми приду-
мывали костюмы, подбирали музы-
ку, вживались в роли. Постановка 
получилась очень яркой и феерич-
ной благодаря красочным костю-
мам, невероятной игре актёров и 
световым эффектам. 

– Я всегда за живое общение. 
Когда смотришь спектакль, ты пере-
живаешь вместе с героями, – гово-
рит Светлана. – А в постановке мы 
ещё и приобщили к игре зрителей. 
У нас были сцены, где актёры раз-

ЗНАЙ НАШИХ!

Спектакль, завоевавший 
признание зрителей

В районном доме культуры состоялась премьера хореогра-
фического спектакля «Гуси-лебеди», хореограф-постановщик 
Светлана Лаубах. По мотивам русской народной сказки танце-
вальные коллективы «Флик-фляк», «Тип-топ», «Многоточие» 
(две возрастные группы)  представили одноимённый спектакль, 
который стал отчётным мероприятием танцоров по итогам учеб-
ного года. Мальчишки и девчонки долго готовили постановку, 
поэтому они премьеру ждали с нетерпением и большим волне-
нием. Сказка «Гуси-лебеди» пришлась по душе не только детям, 
но и взрослым. Во время спектакля зрители смеялись и хлопа-
ли в ладоши, подыгрывая героям. 

говаривают со зрителями. И всё это 
было сыграно натурально, искрен-
не. Я довольна своими воспитанни-
ками. Они  молодцы. 

Юные актёры признаются , что 
держать внимание зрителей не так 
уж и легко, и  если они не сводят 
глаз со сцены, то это уже успех. 

Роль Машеньки сыграла Викто-
рия Барабанщикова из Больших Яр-
ков. Это её первая актёрская роль, 
хотя девочка занимается танцами у 
Светланы Лаубах с трёх лет. 

– В спектакле играю Машень-
ку – сестру Иванушки, – рассказы-
вает Вика. – Очень волновалась, 
но видя эмоции присутствующих в 
зале людей, поняла, что мы  сыгра-
ли отлично. 

По словам Светланы Андреев-
ны, Виктория очень добрая, пози-
тивная и очень ответственная, по-
этому вжилась в свою роль легко 
и быстро. 

Ксюша Долгушина – четырёх-
летняя девочка с кудрявыми воло-
сами,  была восхитительна, испол-
няя роль Иванушки. Представляя  
на сцене непослушного мальчуга-
на, никто даже не подозревал, что 
на самом деле это вовсе и не маль-
чик, а девочка  Ксюша. Малышка 
первый год посещает танцеваль-
ный кружок, но уже добилась хоро-
ших  результатов.

– Ксюша просто вжилась в эту 
роль с первых дней, – говорит 
хореограф-постановщик. – Она 
очень энергичная, артистичная и 
ритмичная девочка, всё схватыва-
ла на лету. На сцене сыграла на-
столько убедительно  и професси-
онально, что дети и взрослые были 
в восторге от неё.

В спектакле приняли участие 
талантливые работники дома куль-
туры.  К примеру, очаровательную, 
но в тоже время злобную, Бабу-ягу 
сыграл Алексей Морев, цветущую 
заботливую Яблоньку – Светлана 
Серикова, родителей Машеньки 
и Иванушки – Виктор Клабуков и 
Ольга Чернобай. Над освящением 
спектакля работал Сергей Суслов, 
подбором видео занимался Вале-

рий Казанцев.
– Хочется сказать всем большое 

спасибо, особенно родителям, кото-
рые всегда откликались на прось-
бы, – говорит Светлана Андреев-
на. – Они вместе с нами пережива-
ли, готовились к спектаклю, помо-
гали шить сценические костюмы.

Впереди длительные канику-
лы, в течение которых дети хоро-
шо отдохнут и наберутся новых сил 
для дальнейших воплощений твор-
ческих идей своего руководителя 
Светланы Лаубах. 

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора  

Особых успехов казанцы доби-
лись в лёгкой атлетике, заняв 1-е 
место в эстафете 4×400 метров. 
Победу  команде принесли Влади-
мир Янченко, Захар Карасёв, Алек-
сандр Досымбаев и Евгений Тупи-
ков. По словам директора Казан-
ской районной ДЮСШ Александра 
Коротченко, это бесспорно лучший 
результат наших спортсменов на 
областной арене, за победой стоит 
упорная и кропотливая тренерская 
работа и мастерство атлетов. Так-
же достойно выступили наши пред-
ставители гиревого спорта: Юрий 
Кучнеров, Александр Тонков, Ели-
завета Кудина, Марина Бугаёва,  
в армреслинге хороший резуль-
тат продемонстрировали Вячес-
лав Песоцкий и Анатолий Бархатов.  
В командных видах спорта в шестёр-
ку лучших вошли баскетболисты 
Алексей Курченко, Никита Чемарда-
ков, Артём Горлов и Данил Санников.  
На этой же ступени размести-
лись и теннисисты Александр 
и Олег Ташлановы, Арина Бар-
сукова и Татьяна Левашова.  
Стоит отметить и женскую волей-
больную дружину, которая заняла 
шестое место. По словам тренера-
преподавателя Казанской ДЮСШ 
Ларисы Тихненко, наши девушки 
впервые в истории областных сель-
ских игр поднялись на шестое ме-
сто. Самое главное, у команды есть 
точки роста и мотивация к победе. В 

СПОРТ – НОРМА ЖИЗНИ

Из Тюмени с результатом

составе женской волейбольной дру-
жины отстаивали честь района  Ла-
риса Тихненко, Кристина Баранова, 
Гульсана Жусупова, Анна Корниен-
ко, Лилия Штинникова, Виктория Ев-
докимова, Елена Шапкина и Мария 

Долгих. Мужская команда в соста-
ве Ивана Медведева, Ивана Суха-
рева, Дмитрия Яргера, Глеба Мер-
кулова, Николая Ермакова, Егора 
Эртмана, Андрея Жолудева, Сер-
гея Дроздецкого, Андрея Сиютки-

на и Николая Каукина заняла седь-
мое место. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото предоставлено 

Казанской ДЮСШ

В областной столице с 9 по 12 июня прошли летние сель-
ские спортивные игры, в которых активное участие приняла 
команда спортсменов из Казанского района.

Четыре дня спортивных баталий прошли насыщено как 
для участников, так и для болельщиков. В легкоатлетиче-
ских залах и на стадионах Тюменской области встретились 
сельские спортсмены из 22 муниципалитетов нашего реги-

она. Каждый район представляла команда  более чем из 50 
человек – это люди разных поколений и возрастов, интере-
сов и призваний,  но всех их объединила любовь к спорту.  
По итогам состязаний Казанский район занял седьмое  об-
щекомандное место, а среди муниципалитетов населением 
более 19 тысяч человек  наши спортсмены разместились на 
шестой позиции. 

Позитивно настроенная команда всегда добивается высоких результатов, как это сделали 
спортсмены Казанского района

Светлана Серикова 
в роли Яблоньки

Задорные, шуточные, весёлые народные танцы 
исполнялись на протяжении всего спектакля

Непоседливый Иванушка смог очаровать даже Бабу-ягу

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Казанского муници-
пального района 

от 21 июня 2022 года 
№ 63 «Об ограничении 
продажи алкогольной 

продукции» 

В соответствии со статьёй 16 Фе-
дерального закона от 22.11.1995 года 
№171-ФЗ «О государственном регу-
лировании производства и оборо-
та этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об 
ограничении потребления (распи-
тия) алкогольной продукции», ста-
тьёй 1 закона Тюменской области от 
26.12.2014 года №125 «О перерас-
пределении полномочий между орга-
нами местного самоуправления Тю-
менской области и органами государ-
ственной власти Тюменской области 
и о внесении изменений в статью 14 
закона Тюменской области «О поряд-
ке распоряжения и управления госу-
дарственными землями», руковод-
ствуясь статьёй 30 устава Казанско-
го муниципального района:

 1. Запретить розничную продажу 
алкогольной продукции на террито-
рии Казанского муниципального рай-
она с 9 до 24 часов 25 июня 2022 года 
в день проведения Дня молодёжи. 

2. Опубликовать настоящее по-
становление в средствах массовой 
информации.

3. Контроль за исполнением на-
стоящего постановления возложить 
на начальника отдела экономики и 
прогнозирования администрации 
Казанского муниципального района 
(Ярков Н.Н.). 

Т.А. БОГДАНОВА, 
глава района

Районный 
вестник


